

la ficha descriptiva a otro «análisis crítico» o «nota de síntesis» realizado anteriormente sobre el tema (y donde se resume la posición de los diversos autores o doctrinas, y se valora su aportación respectiva, tratando de huir de ambigüedades y compromisos). Estos «análisis y notas» se publican, a medida que se realizan, en el boletín del Centro.

Para el equipo del Centro del S. T. C. A. U., esta selectividad es la única posición correcta frente a sus usuarios, y a este respecto hacen

resaltar que la «exhaustividad» así como la «objetividad (conceptos ligados íntimamente) son pretensiones imposibles de alcanzar, y que por lo tanto, lo honesto es reconocerlo explícitamente así y sustituir a la selectividad ciega por una selectividad consciente, basada en criterios coherentes.

Nada mejor que una cita de los propios responsables del Centro para resumir el sentido profundo de su actitud: «...los problemas que plantea la documentación son análogo

gos a los que encuentra el economista cuando quiere realizar previsiones. Lo que algunos querrían considerar como objetividad tiene el mismo efecto que el de las proyecciones de tendencias caras a ciertos economistas: retardar la adaptación del marco cultural y social a la evolución del hombre. El objetivo del Centro de Documentación es el de ser, no un freno, sino un factor de progreso» (**).

(**) *Bulldoc*, n.º 13, febr. 1969, pág. 12.



Información
de Base

3. - Una publicación que abre nuevos cauces a la Información Económica: LA GUIA DE FUENTES ESTADISTICAS DE ESPAÑA

edición 1970

El Servicio de Estudios en Barcelona del Banco Urquijo acaba de publicar este interesante trabajo que constituirá, sin duda, un útil instrumento para aquéllos cuya actividad profesional exija el conocimiento de la realidad económica en sus diferentes niveles (investigadores, técnicos, empresarios, etc.).

La *Guía de fuentes estadísticas de España* —edición 1970— consiste en un primer repertorio y clasificación de 417 publicaciones estadísticas españolas, que han sido editadas en el período 1960-68.

A cada una de dichas publicaciones estadísticas le corresponde una

ficha-reseña: «ficha de publicación», en la cual se detallan los principales datos bibliográficos y el resumen de contenido de aquélla. De este modo se pretende informar al usuario sobre la existencia, naturaleza, características y alcance de la publicación.

En los casos en que la información estadística aparece desglosada territorialmente (por regiones, por provincias, por municipios, etc.) la ficha de publicación registra el dato con un cierto grado de aproximación; nos parece oportuno destacar este aspecto, a efectos de su posible utilización en estudios sobre ordenación del territorio.

Aparte de la presentación de la obra, normas para su manejo y el conjunto de fichas de publicación, la *Guía* contiene tres índices alfabéticos, que constituyen los medios de localizar la información deseada: índice de organismos editores, índice de publicaciones e índice de materias.

La periódica puesta al día, mediante la inclusión de nuevas publicaciones, va a ser posible gracias a la cesión de derechos efectuada por el Servicio de Estudios del Banco de Urquijo a la «Comisión Mixta de Coordinación Estadística» de Barcelona, con lo cual queda garantizada la periódica puesta al día de la *Guía*.

4. - Conferencia del Instituto Internacional de Estadística de La Haya

Durante el pasado mes de septiembre se celebró en Londres la XXXVII Sesión del Instituto Internacional de Estadística, con la participación de científicos de 30 países. Fueron presentadas un total de 37 comunicaciones pedidas y 137 comunicaciones libres. Los temas tratados se refirieron a Teoría Estadística, Estadística y Economía (previsión de mano de obra, evaluación de programas sociales, planificación de capitales y econometría), y a Estadística e Informática.

Sobre este último tema es de destacar la importancia concedida a los bancos de datos y al problema de la confidencialidad de los mismos, punto sobre el que trataron buen número de aportaciones (Bachi, Baron y Músham de Israel, Bisó de EE. UU. y Shrimpton de Gran Bretaña).